

Aunque sin unanimidad, comisión por la Paz y el Entendimiento llegó a acuerdo

■ Las propuestas que serán entregadas al Presidente fueron respaldadas por siete de sus ocho miembros.

Cuando en junio de 2023 se creó mediante decreto la Comisión Presidencial para la Paz y el Entendimiento, el desafío era enorme.

¿Su objetivo? Asesorar al Presidente de la República

para construir y consolidar una solución de largo plazo al conflicto territorial en las regiones del Biobío, La Araucanía, Los Ríos y Los Lagos.

Tras dos años, culminó la misión del grupo transversal

con un acuerdo. Aunque no alcanzó la unanimidad, el consenso fue amplio: siete de los ocho comisionados respaldaron la propuesta. Quien no lo hizo fue el líder de la Asociación de Agricultores Victoria Malleco A.G, Sebastián Naveillán.

El tope habría tenido que ver con el tema de las tierras. “La propuesta elaborada



por los comisionados, representantes de diversos sectores políticos y sociales, si bien no logró la unanimidad, alcanzó el respaldo de un amplio consenso de siete de los ocho participantes”, informó la instancia a través de un comunicado.

En tanto, destacó que este consenso “representa un hito histórico en la búsqueda de un camino de paz y entendimiento para las regiones del sur de Chile”.

Los resultados y recomendaciones a las que llegó dicha instancia serán presentados

La comisión conformada por un grupo transversal fue creada en junio de 2023.

en los próximos días al Presidente Gabriel Boric.

La comisión estuvo compuesta por el secretario ejecutivo, Víctor Ramos, Francisco Huenchumilla, Alfredo Moreno, Gloria Callupe, Nicolás Figari, Adolfo Millabur, Sebastián Naveillán, Emilia Nuyado y Carmen Gloria Aravena.

A solo horas del término del plazo para alcanzar un acuerdo, la senadora Aravena renunció a su militancia en el Partido Republicano debido a la solicitud de la tienda política en torno a no apoyar la propuesta.